

Pacifismo romántico y caudillos despóticos en Centro América

Lucida y cómoda resulta la posición del pacifista romántico, que en el mundo actual, cerrando los ojos a las verdaderas circunstancias, factores de la guerra, se conforma con coronar la testa de las tarascas con una coronita de hojas de olivo y con cantar luego himnos de paz que impresionan y conmueven a unos cuantos admiradores íntimos del héroe.

Pero las tarascas, con todo y su coronita de hojas de olivo, continúan afilando sus garras, enseñándose los colmillos y vomitando llamas por sus fauces amenazantes. El pacifista romántico no ve esto, o no quiere verlo, y a las tarascas les complace que se las decore con las insignias de la paz; ellas necesitan exhibirse ante la conciencia del mundo como mansos corderillos y, en esta situación, los pacifistas románticos les sirven a las mil maravillas.

Además el pacifista romántico, a la hora en que las tarascas se acometen para despedazarse, sin mucho trabajo inventa motivos para ponerse al lado de cualquiera de ellas, en olvido completo de su misión de ángel de la paz de los pueblos.

¿Cuántos pacifistas de éstos, con méritos para los premios internacionales de la paz, no vimos que en la Guerra Europea se olvidaron de sus prédicas y contribuyeron con su acción a la matanza bárbara?

Hombres como Román Rolland, como el profesor alemán Nicolay, ¿no fueron

casos excepcionales en aquel mundo conmovido por la histeria del gran conflicto europeo?

Y lo fueron porque no eran pacifistas románticos, y la prueba de ello es que hoy están combatiendo a la par de los hombres que de verdad quieren la paz del mundo, y que luchan por ella, como luchó hasta su último día Barbuse, procurando, para alcanzarla, el cambio de los sórdidos e injustos regímenes de explotación existentes en las más de las naciones del mundo.

Es fácil ser en Centro América pacifista romántico; lo que es difícil es ser agente de la verdadera paz en estos pueblos. Porque para serlo hay que luchar contra los sátrapas que esclavizan a los pueblos del Istmo y que son quienes, para ganar popularidad en sus respectivas naciones, promueven las rencillas idiotas de los pleitos limítrofes, tocando a bombo y platillos lo que ellos llaman el patriotismo de sus conculadanos, aunque sean esos mismos sátrapas quienes están entregando la soberanía de sus naciones a los imperialismos extranjeros.

Nuestro Canciller parece haber logrado el lauro pacifista; se le aplaude desde la Roma imperial y papal de Mussolini; desde la misma Roma que bendijo la conquista de Abisinia; y que en la actualidad aplaude la invasión nazi y fascista en España. Fácil le es a esa Roma hablar de paz y exhibir todavía un retazo de generosidad y de altruismo, cuando al hacerlo no molesta los oídos de su amo, el padre de Victorio, el deportista, que fué a Abisinia a emocionarse lanzando bombas sobre los poblados indefensos de los etíopes.

Si nuestro Canciller tiene algún mérito por su gestión de paz centro-americana, no es cabalmente Roma la que tiene autoridad moral para aplaudirla y para exaltarla. Pero hay una realidad en el pacifismo de nuestro Canciller y esta realidad es la

siguiente: Acaban de ser expulsados del país unos nicaragüenses, humildes, hombres, si se quieren anónimos, que huyendo de la tiranía reinante en su tierra, se refugiaron en nuestro territorio, en busca de paz y seguro asilo para sus vidas; esos hombres fueron entre-

gados a sus perseguidores; ¿qué les espera? Las torturas y la muerte.

Si el pacifismo se basa en un hondo sentido de respeto a la vida humana, nosotros preguntamos: ¿es que acaso la vida de tres hombres no vale más para un pacifista

que el más rimbombante premio de la paz? La suerte de esos tres centro-americanos estuvo en cierto modo en las manos de nuestro Canciller pacifista y sin embargo fueron entregados a sus perseguidores.

¡Paz en Centro América! A pesar de los tratados, de

los lauros de Roma, de las candidaturas para el Premio Nobel, los hombres libres de Centro América siguen pagando con su vida su adhesión a la causa de la justicia y libertad de estos pueblos. ¡Paz en Centro América!

Mitines próximos a celebrarse en la Provincia de San José

Domingo 6 de febrero

A las nueve de la mañana mitin en Villa Colón, hablarán los compañeros Jaime Cerdas, Carlos Luis Sáenz y Arnoldo Ferreto.

A la una de la tarde, mitin en Santo Domingo de Heredia. Harán uso de la palabra los compañeros: Carlos Luis Sáenz, Luisa González y Arnoldo Ferreto.

A las cuatro de la tarde, mitin en Zapote, en la esquina de la pulpería de Herminio Román. Hablarán los compañeros: Jaime Cerdas, Guillermo Fernández y Marcelino Molina.

Lunes 7 de febrero

Mitin en Guadalupe a las siete de la noche, frente al kiosco. Harán uso de la palabra los compañeros, Mora, Cerdas y Fernández.

Martes 8 de febrero

Mitin en Alajuelita a las siete de la noche, en la es-

quina de la pulpería de Chalo Mora. Harán uso de la palabra los compañeros, Mora, Carlos Luis Sáenz y Luisa González.

Mitin en Calle Morenos, en la esquina de la pulpería «El Recreo», a las siete y media de la noche. Hablarán los compañeros, Cerdas, Ferreto Fernández.

Miércoles 9 de febrero

Mitin en el barrio Keith, a las siete y media de la noche, en la esquina de la pulpería La Nueva Florida, cien varas al norte del teatro Keith.

Hablarán los compañeros, Mora, Ferreto, Carlos Luis Sáenz.

Jueves 10 de febrero

Mitin en Escasú, a las siete de la noche, en la plaza. Hablarán los compañeros, Manuel Mora, Carlos L. Sáenz y Luisa González.

Por la abolición del impuesto municipal sobre los motores de un caballo de fuerza

Hemos recibido multitud de quejas de pequeños industriales por el impuesto de ₡ 10.00 que les hace pagar la Municipalidad por los motores de un caballo de fuerza. Ellos buscan a nuestro Partido porque saben que es el abogado de todos los que trabajan.

Nosotros acogemos la queja de los pequeños industria-

El Papa no rechaza

la mano tendida que ofrecen a los católicos los comunistas franceses

En la vista que en Diciembre pasado hicieron al Papa los obispos franceses a cuya cabeza estaba el Cardenal Verdier Arzobispo de París, el Romano Pontífice trató del asunto de la *Mano tendida*; formulado por Maurice Thorez Secretario General del Partido Comunista francés en 1936 y dijo entre otras cosas:

No olvidéis que Cristo nunca volvió la espalda a aquellos que le tendían una mano suplicante.

Nosotros los cristianos de seamos aliviar y consolar a los que sufren, ayudar al trabajador que reclama sus derechos, preparar para mañana la reconciliación de todos los hombres en la justicia y en la caridad.

les, pues consideramos como ellos que un país que necesita desarrollarse industrialmente no debe imponer tributos a la pequeña industria.

Policía destituido en Alajuela por negar su adhesión a Otto Cortés

Alajuela, 1.º de Feb. 1938
Sr. Editor de TRABAJO
San José

Con la advertencia de que yo no pertenezco al Partido de Uds., sino a la simple oposición, le ruego hacer en ese periódico la siguiente denuncia:

Siendo yo policía de cárcel en Alajuela se me obligó a firmar una adhesión al hijo del Presidente, candidato Otto Cortés Fernández. Como supieron que yo declararí la verdad de lo ocu-

rrido si se ordenaba una investigación por la queja que planteara la oposición, se me hizo mala atmósfera en mi trabajo hasta que tuve que renunciar al puesto.

Ya de baja me obligaron a devolver un par de botines de los que el Gobierno dió a cada policía, como si hubieran sido prestados. Le puse un telegrama al Presidente con tal motivo y si quiera se dignó contestarme, no obstante que le di el voto para hacerlo Presidente.

Al entregar los botines pedí recibo de ello y ni siquiera ese recibo quisieron darme.

Vea Ud, cómo se trata en Alajuela a un ciudadano por cuanto no está de acuerdo con ciertas cochinas.

Un ex cortesista
(Hay firma responsable)

Lea siempre TRABAJO

"TRABAJ" O

Organo del Partido Comunista

EFRAIM JIMENEZ G.
Editor

EDGAR CARVAJAL
Administrador

26 años de Trabajo...

... Más de 400 mi exámenes

¿No es a más espléndida garantía?

Laboratorio Bacteriológico

Licenciado don Carlos Viquez

Bact. Carmen Viquez

TELEFONOS: 4114 y 3770